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Niederschrift 
 
über die 10. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hude am 07.12.2020 
im Treenehaus in Schwabstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 23:10 Uhr 
 
 
Anwesend: 
- stimmberechtigt: 
Bürgermeister Ulrich Kinner 
Gemeindevertreter Manuel Clausen 
Gemeindevertreter Sven Freiberg 
Gemeindevertreter Manfred Friedrichsen 
Gemeindevertreter Christian Nöhring 
Gemeindevertreter Andreas Peters 
Gemeindevertreter Ulf Schmarje 
 
Außerdem sind anwesend: 

- 16 Zuhörer 
- Udo Ketels, Schriftführer 

 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Bürgermeister und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 9. 

Sitzung am 29.07.2020 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Bürgermeisters 
6. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
7. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
8. Kenntnisnahme über den Bericht zur Ordnungsprüfung für das Haushaltsjahr 2019 
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 

2019 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2019 und die Verwen-

dung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
11. Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2021 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe eines Auftrages für die Überprü-

fung der elektrischen Anlagen und Betriebsmittel in den Liegenschaften der Ge-
meinde Hude 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Öffnungszeiten der Gartenabfall-Deponie 
2021 

  
 Nicht öffentlich 
14. Grundstücksangelegenheiten 
  
 öffentlich 
15. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Bürgermeister und Feststellung 
der Beschlussfähigkeit       
 
 

Bürgermeister Ullrich Kinner eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Hude mit der Begrüßung aller Anwesenden. Er stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung 
fest. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 

 
2. Feststellung der Tagesordnung       
 

 
 

2.a. Dringlichkeitsanträge       
 

 

Die Fraktion „unser Hude“ hat mit Datum vom 02.12.2020 einen Antrag eingereicht. Der Bür-
germeister fragt nach, ob dieser öffentlich beraten werden soll. Dieses wird von der Fraktion 
„unser Hude“ bejaht. 
Sodann verliest der Bürgermeister den Antrag: „Unter Tagesordnungspunkt 14, Grund-
stücksangelegenheiten, ist die Angelegenheit Kauf der Flurstücke 20 und 22, Flur 2, Gemar-
kung Hude von der Tagesordnung zu streichen. Alternativ wird folgender öffentlicher Tages-
ordnungspunkt vorgeschlagen -Beratung und Beschlussfassung Projekt Geo-Ökotop Kerbtal 
Hude-“. 
Die Begründung hierzu wird ebenfalls vorgelesen. 
Im Anschluss nimmt der Bürgermeister ausführlich Stellung zu diesem Antrag bzw. zu der 
Begründung: 
 
Abstimmungsergebnis:   2 Ja-Stimmen 
      5 Nein-Stimmen 
      0 Stimmenthaltungen 
 

 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte       
 

 

Auf Antrag des Bürgermeisters wird die Öffentlichkeit zu dem TOP 14 -
Grundstücksangelegenheiten- ausgeschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis:   5 Ja-Stimmen 
      2 Nein-Stimmen 
      0 Stimmenthaltungen 
 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 
9. Sitzung am 29.07.2020       
 

 
 

Die Fraktion „unser Hude“ hat mit Datum vom 09.09.2020 zwei Änderungsanträge vorgelegt: 
 

• Zu TOP 2: Gemeindevertreter Christian Nöhring ruft „zur Geschäftsordnung“ und be-
mängelt, dass… 

 
Abstimmungsergebnis:  2 Ja-Stimmen 
     5 Nein-Stimmen 
     0 Stimmenthaltungen 

 

• Zu TOP 4, zweiter Anstrich: Gemeindevertreter Christian Nöhring versucht eine Frage 
zu stellen. Der Bürgermeister erklärt: „Dies ist nicht der richtige Ort, um Fragen zu 
stellen; es heißt ja Einwohnerfragestunde“. 
Erst nach sachlicher Klarstellung durch Herrn Christian Nöhring, dass er Einwohner 
von Hude ist und dem Verweis auf die Geschäftsordnung und die Gemeindeordnung 
S-H, wird ihm das Wort erteilt. 
Er erkundigt sich nach dem Sachstand… Bürgermeister Kinner antwortet, dass die 
Arbeiten laufen, aber aufgrund der Corona-Pandemie und Kurzarbeit derzeit eher 
schleppend…. 
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Abstimmungsergebnis:  2 Ja-Stimmen 
     5 Nein-Stimmen 
     0 Stimmenthaltungen 

 
Auf Antrag des Bürgermeisters wird in TOP 4, zweiter Anstrich, das Wort „Digitalisierungs-
aufgaben“ durch „Kurzarbeit“ ersetzt. 
 
 Abstimmungsergebnis:  5 Ja-Stimmen 
      2 Nein-Stimmen 
      0 Stimmenthaltungen 
 
Mit dieser Änderung gilt das Protokoll nun als genehmigt. 
 

 
4. Einwohnerfragestunde       
 
 

Bürgermeister Kinner verliest die schriftlich vorliegenden Fragen eines Einwohners und ant-
wortet wie folgt: 
 

1. Wie kommt die Teilnehmerliste zustande? 
Der Termin der GV-Sitzung ist den Fraktionen seit dem 20.11.20 bekannt. Die Tele-
fonnummer der Amtsverwaltung ist allgemein bekannt. Dort kann man sich anmelden. 

Anmerkung der Verwaltung: Mit endgültiger Festlegung des Termins sowie Absprache der 
Tagesordnung wird eine entsprechende Anmeldeliste angelegt. 
 

2. Wer vertritt die Gemeinde in der parallel stattfindenden Schulverbandssitzung? 
Aufgrund der Tagesordnung der Schulverbandssitzung ist eine Teilnahme entbehr-
lich. 

 
3. Warum antwortet der Bürgermeister nicht auf meine E-Mail? Ignoriert er generell 

Fragen von Kritikern? 
Bürgermeister Kinner verliest hierzu seine Mail vom 04.12.20 an den Fragensteller. 

 
Ein Einwohner möchte wissen, wann genau die Bekanntmachung zu der heutigen Sitzung 
ausgehängt worden ist, warum die Besucherliste schon vorher geführt wird und ob es 
Sammelanmeldungen gab? Es sei schon merkwürdig, dass in den Besucherreihen aus 
seiner Sicht nur zwei Personen anwesend seinen, die dem Bürgermeister kritisch gegen-
überstehen. Diese Behauptung ruft teilweise Unmutsbekundungen der Besucher hervor. 
Der Bürgermeister teilt zu den Anfragen mit, dass die Einladung am Freitagabend, den 
27.11.20, ausgehängt worden ist. Zur Frage der Besucherliste verweist er auf die Beantwor-
tung der vorstehend schriftlich verlesenen Frage. Sammelanmeldungen hat es nicht gege-
ben. 
 
Zu Fragen von Einwohnern nach dem Bearbeitungsstand des Weges „Zur Treeneschleife“ 
und des Projektes „Kerbtal“ wird auf den Bericht des Bürgermeisters verwiesen. 
 

 
5. Bericht des Bürgermeisters       
 
 

 Termine: 

• 25.02.20 Kindergartenausschuss 

• 05.03.20 Gespräch mit dem Landrat wegen Kirchspiel-Feuerwehr 

• 10.03.20 Feuerwehrausschuss in Hattstedt 

• 26.03.20 Wegeschau 

• 24.02.20 Huder SC 

• 12.05.20 Bürgermeisterrunde 

• 08.06.20 Bürgermeisterrunde 

• 18.06.20 Schulverbandsversammlung Schwabstedt 

• 23.06.20 Zweckverband Breitband 



10. GV Hude am 07.12.2020 

Seite 4 von 6 

• 29.07.20 Sitzung GV Hude 

• 10.08.20 Bürgermeisterrunde 

• 11.08.20 Vorstellung „Gemeindliche Zusammenarbeit Rantrum“ 

• 17.08.20 JHV Diakonie Winnert 

• 19.08.20 Schulverbandsversammlung Witzwort-Schwabstedt 

• 23.08.20 HSC Vorgespräch Jahresplanung 2021 

• 26.08.20 Versteigerung Glockenbergweg 9 

• 31.08.20 Prüfungsausschuss Gemeinde Hude 

• 07.09.20 Bürgermeisterrunde 

• 23.09.20 Bürgermeisterdienstversammlung (M. Friedrichsen) 

• 02.10.20 Kreisjägerschaft OT Hude 

• 10.10.20 JHV Rotes Kreuz 

• 16.10.20 JHV Fischereigenossenschaft 

• 02.11.20 Bürgermeisterrunde 

• 15.11.20 Volkstrauertag – Kranzniederlegung 

• 26.11.20 Amtsausschuss 
 

Projekte/Mitteilungen: 

• 31.03.20 Bevölkerungsstand 179 Einwohner 

• 25.06.20 Sandweg Wegeunterhaltung 

• 09.07.20 Info an Anmelder Glasfaserausbau 

• 30.07.20 OT mit Amtstechniker in Sachen „Zur Treeneschleife“ 

• 31.07.20 Sportplatz/Spielfläche/Tore erneuert 

• 23.08.20 OT Firma Eurovia „Zur Treeneschleife“; Ausführung am 02./03.11.20 

• 02.09.20 Projektgespräch/OT UNB/WaBo „Kerbtal Hude“ 

• 26.10.20 OT mit dem Kreis NF „Zur Treeneschleife“ 

• 21.11.20 Kirchspiel leuchtet 
 

Im Folgenden spricht der Bürgermeister über Angelegenheiten, die bisher umgesetzt 
bzw. in Abarbeitung sind, wie z.B. Projekt Kerbtal, Herrichtung Ehrenmal, Herrichtung 
Sportplatz und anders.  
Auch noch ausstehende Maßnahmen wie z.B. Kennzeichnung der Straßenlampen, 
Bootsanlegestelle, Sandfang „Am Ehrenmal“, Feuerwehrgerätehaus, Erneuerung Stor-
chennest, Knickpflege und Wegeunterhaltungen werden in Erinnerung gebracht. 

 

 
 

 

 
6. Anfragen aus der Gemeindevertretung       

- Christian Nöhring erinnert an seine Anfrage aus der letzten Sitzung in Sachen Ka-
nalkataster und an die Antwort des Bürgermeisters. Nach den Recherchen von 
Herrn Nöhring hat das Ing.-Büro Holtz am 22.04.20 eine Mail vom Amt erhalten, dass 
im Moment keine Arbeiten erforderlich sind und daher vom Ing.-Büro nichts zu veran-
lassen ist. Diese Auskünfte hat Herr Nöhring vom Ing.-Büro erhalten. Daher fragt Herr 
Nöhring nun den Bürgermeister, warum er die Unwahrheit sagt. Auch möchte Herr 
Nöhring wissen, warum Manfred Friedrichsen diese Vorgehensweise toleriert.  

Der Bürgermeister verwahrt sich gegen solche Behauptungen. Eine weitere Kanalin-
spektion wäre sehr kostenintensiv und außerdem vom Amt für nicht notwendig erach-
tet. Auch liegt bis zum heutigen Tage kein Angebot des Ing.-Büro Holtz vor. 
Manfred Friedrichsen erklärt, dass erstmal nur eine Bestandsaufnahme erfolgen soll-
te, um dann anschließend weitere Maßnahmen zu erörtern. 

 

• Manuel Clausen möchte wissen, warum die Beschlüsse des ehemaligen Bau- und 
Umweltausschusses in Sachen Blühstreifen, Mitfahrerbank und Banketten abfla-
chen noch nicht umgesetzt sind. 
Es wird ihm mitgeteilt, dass alles in Bearbeitung ist, Beschlüsse der Ausschüsse aber 
für die GV nicht bindend sind. 
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• Ulf Schmarje bitte Manuel Clausen bei Änderung seiner Mail-Adresse die GV zu in-
formieren. 

 

• Manuel Clausen möchte wissen, ob die bestellten 1.400 Tonnen Jelsa-Schotter 
noch kommen. 
Der Bürgermeister teilt mit, dass die Verteilung noch unklar ist. 

 

• Manuel Clausen fragt nach dem Sachstand eines gemeinsamen Bauhofes im 
Kirchspiel. 
Ein gemeinsamer Bauhof ist laut Bürgermeister zurzeit kein Thema. Die Zusammen-
arbeit mit Schwabstedt funktioniert gut. 

 

• Weiter erkundigt sich Manuel Clausen nach dem Sachstand in Sachen Löschwas-
serversorgung Hof Carstens. 
Ihm wird mitgeteilt, dass der Vorgang noch in Zusammenarbeit mit der Feuerwehr in 
Bearbeitung ist. 

 

• Der Bürgermeister teilt den Anwesenden mit, dass die Fraktion „unser Hude“ einen 
Anfragenkatalog in Sachen Feuerwehr u.a. an das Amt geschickt hat. Dieser ist 
auch mit Schreiben vom 27.11.20 beantwortet worden. Der Bürgermeister gibt einen 
Sachstand aus seiner Sicht und übergibt dann das Wort an den Wehrführer Jörg Har-
tig. Dieser teilt den Ausrüstungs- und auch den Gebäudezustand mit. Es besteht in 
allen Bereichen dringender Handlungsbedarf. Dieses wird auch von der stellvertre-
tenden Amtswehrführerin, Julia Lange, ausführlich bestätigt in dem sie einen länge-
ren Vortrag hält. 

 

 
7. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
 
 

Manfred Friedrichsen berichtet über die Sitzung zur Prüfung des Jahresabschlusses am 
31.08.20 und über die Bürgermeisterdienstversammlung am 23.09.20. 
 
 

 

 

 
8. Kenntnisnahme über den Bericht zur Ordnungsprüfung für das Haushaltsjahr 
2019       
 

 

Einvernehmlich wird der Bericht zur Kenntnis genommen. 
 
 

 
 

 
9. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszah-
lungen 2019       
 
 

Die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen werden erläutert und 
einstimmig genehmigt. 
 
 

 
 

 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2019 und die Ver-
wendung des Jahresüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages    
 
 

Auf Empfehlung des Ausschusses zur Prüfung des Jahresabschlusses beschließt die GV 
einstimmig den Jahresabschluss. Der Jahresfehlbetrag in Höhe von 45.753,72 € ist der 
Ergebnisrücklage zu entnehmen. Diese beträgt dann 0,69 % (1.504,32 €) der Allgemeinen 
Rücklage (219.239,26 €). 
 
 

 
 

 
11. Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2021       
 

 

Der jedem vorliegende Haushaltsplanentwurf wird vorgestellt und einstimmig beschlos-
sen. Die Hebesätze für die Realsteuern werden unverändert auf 380/425/380 vom Hundert 
festgesetzt. 
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12. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe eines Auftrages für die 
Überprüfung der elektrischen Anlagen und Betriebsmittel in den Liegenschaften der 
Gemeinde Hude    
 

Auf Empfehlung der Verwaltung beschließt die GV einstimmig die Überprüfung der elektri-
schen Anlagen und Betriebsmittel an die Firma OMS Prüfservice, Hamburg, zu vergeben. 
 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Öffnungszeiten der Gartenabfall-
Deponie 2021       
 
 

Bei der jedem vorliegenden Beschlussvorlage ist ein Schreibfehler aufgetreten. Die Jahres-
zahlen werden alle auf 2021 geändert. Mit dieser Änderung beschließt die GV einstimmig die 
Öffnungszeiten. Die Öffnungszeiten sind dauerhaft im Bekanntmachungskasten auszu-
hängen. 
 
 

 

 
 
 
 
 

Nicht öffentlich: 
 
14. Grundstücksangelegenheiten       
 

 
 

 

 

… 
 
 
 
Öffentlich: 
 

 
15. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen-Teil der Sitzung       
 

 

Es sind keine Einwohner mehr anwesend. 
 
 

 

 
 

 
Der Bürgermeister bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung. 
 
 
 
            
Bürgermeister       Schriftführer 


	Ende der Sitzung: 23:10 Uhr

